
司考过关让我找到出路法学研究生的职场感言 PDF转换可能

丢失图片或格式，建议阅读原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/482/2021_2022__E5_8F_B8_

E8_80_83_E8_BF_87_E5_c36_482986.htm 我是一个平凡的法律

人。曾经在检察院干过书记员，在律师事务所当过助理，现

在是法学研究生。为什么会选择法律职业？很简单，这是父

亲对儿子的期待，儿子对父爱的回报。 记得在很小的时候，

电视台正在热播一部港剧----《义不容情》。父亲喜欢剧中的

两个角色：阿康（温兆伦饰演）和他的岳父。前者是法学院

的学生；后者是检察官，后来从商，成为巨贾。当然，这两

个角色并非什么正面人物，完全属于整天琢磨着钻法律空子

的商人，最后身败名裂。重要的是父亲的教诲：小杰，长大

了，要考上大学，学法律；不能用法律知识来做坏事，而是

要让自己接近正义的力量。当时的我并不明白这些话到底有

什么人生观、价值观的意义，模糊地将之总结为：文化层次

较低的父亲希望儿子用心读书----最好能读些法律书。 终于

长大了。经过无数次考试之后，我进了H学院攻读法学硕士

学位，专业为中国刑法（经济刑法）。在我那些没有考上研

究生的同学眼里，我应该很幸福了；父亲也很欣慰，毕竟家

里有了个读书人。可是，生活并不那么简单。 我利用大学毕

业（六月）至研究生开学（九月）的间歇，闭门不出，疯狂

复习 司法考试。上海的三伏天，如雨的汗水，凌晨两点的街

灯，母亲的关怀，父亲的“指导”，大伯的友情资助⋯⋯司

法考试的内容在走出考场后的一瞬间全部被我抛在了脑后，

但是，诸如此类备考的细节却会一直留在我心中。司法考试

仅仅是对自己专业能力的一次较为全面的测试而已。难就难



在通过司法考试，需要一种破釜沉舟的勇气，绝对不能患得

患失；需要一种为荣誉而战的魄力，绝对不能畏缩退却。就

是靠着我一如既往的执著，2005年的上海，美丽的秋天，我

知道了司考的成绩：422分；2006年的上海，清新的春天，我

拿到了法律职业资格证书；所有的花费：1500元左右的资料

费、报名费等，瘦了一圈。 之所以要如此急切地通过司考，

完全是因为不想让三年研究生的时间被无聊的考试所打扰。

通过司考是吃法律饭的前提，所以，每个实用主义者都不会

逃避这种社会标准。作为研究生应该做的就是在达到最基本

的标准后追求学术理想或是提高实务能力。很多研究生同学

告诉我，为了司考，必须放弃自己想做的事情、看自己想看

的书。每当此时，我都会鼓励他们一击即中，顺利过关，做

一回真实的自己。 兴高采烈满面春风地在上海大大小小的律

所求职，竟然没有一个律所提供给我一个“授薪助理”的职

位！原因如下：不要兼职；实习可以，不会给你任何报酬；

似乎没有任何理由让我来带你这个没有任何信任基础的研究

生。一个学生在外面的世界兜了一圈才知道，“弱小”是最

好的定语。但是，我从来不会被挫折所困扰。我试着扬长避

短。凭着我的司考成绩、扎实的基本法律知识和流利的谈吐

，我成了司考培训机构的助教。诚然，这不是一份令人羡慕

的工作：没有高薪，也不能像教授们那样通过卫星传输系统

为全国的考生上课。但我还是有能力为学员们解决一些困惑

的。其实这已经足够了。对一个“手无寸铁”的普通研究生

来说，些许的价值已经能够放大为实质性的满足。一步一步

来，对不对？ 我这样的平凡的刑法研究生，有很多琐碎的烦

恼，像一个到处旅行的浪子，带着必备的行李--好重，不能



放下，但提着实在很累。可是，我依然为了自己的梦想，努

力着。我想你们也一样，对不对？ 100Test 下载频道开通，各

类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


